
 

 

 

第５号 令和２（２０２０）年９月５日 

（仮称）箒根地区義務教育学校設置準備委員会 会長 成瀬充 

 

６月から９月にかけて、５つの班で会議を開催しました。１回目の会議は書面

で行い、２回目からはコロナ感染対策を行いながら対面での協議を開始してい

ます。それぞれの班の取組状況についてお知らせします。 

 

■新しい学校づくり班 

【今年度の活動目標】新しい学校の校名の募集要領について検討し、決定します。 

 

 ・応募資格や周知方法について協議し、校名の募集を開始しました。 

  〔主な意見〕 

   ◇市民に加えて、市内に通学・通勤する人や、箒根地区の小中学校の卒業

生も応募できるようにする。 

   ◇お盆に帰省する卒業生に知ってもらえるよう、箒根地区は早めに周知

する。 

   ◇市内の保育園、幼稚園等に通園する園児の保護者に呼びかけるため、義

務教育学校のメリットなどの表現を工夫し、保育園等に募集要領を配

布する。 

 

・応募された校名案の選定方法について協議しました。 

  ◇応募された校名案は、10 月開催予定の第４回総会で５案程度に絞り込

みを行い、その後、校名選定委員会で１案を選定します。 

 

 

 

 

地域から親しまれ、児童生徒が誇りに思える校名のご応募をお待ちしています！ 

≪応募締切≫ ９月 25 日（金）まで【必着】 

≪応募方法≫ 各庁舎やハロープラザで配布している募集要領（応募用紙） 

       によりご応募ください。 

★ホームページの応募フォームからも応募できます。 

       http://www.city.nasushiobara.lg.jp/42/8542.html 

 

（仮称）箒根地区義務教育学校設置準備委員会だより 



 

■PTA 組織班 

【今年度の活動目標】新しい学校の PTA 組織の立ち上げに向けて、各校 PTA

の交流事業の実施を検討します。 

 

 ・班長と副班長を選出しました。 

   班 長：鈴木直幸（保護者代表・関谷小学校 PTA 会長） 

   副班長：槌江栄作（地域代表・前横林自治会長） 

 

 ・PTA 組織の統合に向けた協議検討の取り掛かりとして、各校の PTA 組織

や年間事業等について確認しました。 

  〔主な意見〕 

   ◇今年度は、コロナの影響のため PTA でも以前のような活動ができず、

事業計画を見直して活動している。 

   ◇コロナが準備委員会の活動にも影響するため、前倒しで協議できる課

題については、できるだけ早めに協議を進めてはどうか。 

  

※PTA組織班では、今年度はPTA同士の交流事業を実施する予定でしたが、

コロナの影響のため、当面実施は難しいと考えています。 

 

■教育計画班 

【今年度の活動目標】教育目標、校訓・校心、目指す児童・生徒像などを示す「学

校経営計画」を策定するとともに、児童生徒が新しい学校生活にスムーズに移

行できるよう、４校の事前交流事業や合同事業を実施します。 

 

 ・班長を選出しました。 

   班 長：相澤圭子（学校代表・大貫小学校校長） 

   ※副班長は、引き続き吉澤委員（保護者代表・箒根中学校前 PTA 会長） 

 

 ・新しい学校の教育目標、校訓・校心、目指す児童・生徒像の方向性について

協議しました。 

 

・事前交流事業や合同事業については、コロナの状況を見ながら実施を検討し

ていきます。 

 

 

 

 



 

■施設班 

【今年度の活動目標】各校が保有している教材や備品類を確認し、施設整備や引

越しに備えます。 

 

 ・班長と副班長を選出しました。 

   班 長：田代充 （関谷小学校教頭） 

   副班長：江連英治（箒根中学校教頭） 

 

 ・各校の教材、備品類の保有状況について確認するとともに、寄贈品や記念樹

の状況についても確認しました。 

 

■跡地利活用班 

【今年度の活動目標】各校の学校施設（学校開放）の利用状況を確認し、学校跡

地の利活用について方向性を検討します。 

 

 ・班長と副班長を選出しました。 

   班 長：郡司勝典（地域代表・元蟇沼自治会長） 

   副班長：亀山清明（学校代表・大貫小学校教務主任） 

 

 ・部活動等での学校跡地の使用について協議しました。 

  〔主な意見〕 

   ◇部活動で箒根中学校のグラウンド等を引き続き使用する場合、学校間

の移動や教員の監督が課題である。 

    ⇒部活動班での検討事項とも重なるため、部活動の種目や、箒根中学校

を使用する場合の移動方法等について引き続き検討していきます。 

 

 ・学校跡地の利活用方法について協議しました。 

  〔主な意見〕 

   ◇学校跡地を地域が利用する場合、維持管理の費用負担はどうなるか？ 

    ⇒旧金沢小跡地では、除草作業や清掃等、様々な点で地域の方々の協力

を頂いており、その他の費用は市が負担しています。跡地利活用班で

は、地域としてどの位の規模を利用したい（例えば○○教室のみ使用

したい等）か確認していきます。 

   ◇各校とも消防団の練習で使用しているほか、お祭りや廃品回収等で使

用したり、災害時の指定避難所にもなっている。地域と学校にとってよ

い使い方を考えていきたい。 

 



 

■準備委員会 これまでの活動について 

 ・那須塩原市小中学校適正配置基本計画（第二段階）の推進 

http://www.city.nasushiobara.lg.jp/42/7370.html 

「準備委員会だより」のバックナンバーや、準備委員会規約、活動予定等を 

公開しています。 

 

（班会議の様子） 

   

跡地利活用班（7 月 29日開催）    新しい学校づくり班（8 月 3日開催） 

 

 

■那須塩原市小中学校適正配置基本計画（第二段階）について 

・那須塩原市小中学校適正配置基本計画（第二段階） 

http://www.city.nasushiobara.lg.jp/42/6541.html 

第二段階の計画書と計画策定に係る説明会等の開催結果を公開しています。 
 

・那須塩原市小中学校適正配置基本計画 

http://www.city.nasushiobara.lg.jp/42/004242.html 

基本計画の計画書を公開しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（仮称）箒根地区義務教育学校設置準備委員会事務局 

（教育総務課総務係）℡0287-37-5231/Fax0287-37-5479 

tekiseihaichi@city.nasushiobara.lg.jp     


